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«Весь город В тоннах пыли»
На днях в Орловской области стартовал 

экологический двухмесячник. Все это вре-
мя жители области будут убирать разбро-
санный мусор, прошлогоднюю листву, под-
метать пешеходные дорожки, сажать кусты 
и деревья. Ничего плохого в двухмесячни-
ке нет – в Орле уже становится чище, за ис-
ключением, пожалуй, одного: граждане, в 
том числе школьники, должны будут сде-
лать работу коммунальных служб, кото-
рые в течение года не обременены своими 
прямыми обязанностями. Иначе чем объ-
яснить огромное количество мусора, ско-
пившееся на улицах Орла после зимы: пре-
лая листва, тонны пыли, пластик и бумага, 
разлетевшиеся от мусорных контейнеров, 
грязные тротуары, – Дни защиты от эколо-
гической опасности можно вообще не пре-
рывать, потому что в городе порядок не под-
держивается. Это традиционная практика.

На тротуарах «висит» тротуарная плитка, 
провалившаяся в присыпанные ямы, остав-
шиеся от погубленных деревьев. Во дворах 
многоквартирных домов регулярно обра-
зуются грязные лужи, а в самом центре го-
рода, недалеко от 23-й школы, кто-то поло-
жил деревянные настилы, чтобы можно бы-
ло перейти дорогу. Стиль «абы как» с успе-
хом копируют и некоторые райцентры: на 
днях жители многоэтажек на улице Садовой 
в поселке Нарышкино наблюдали, как мест-
ные дорожники заделывают огромную яму в 
асфальте битым кирпичом.

Недавно губернатор Орловской области 
побывал в Республике Беларусь. Полагаем, 
Андрей Евгеньевич обратил внимание на 
«фирменную» белорусскую чистоту, кото-
рая стала визитной карточкой этой страны. 
Неужели город Орел, не самый большой в 
Российской Федерации, не может стать хотя 
бы немного чище? Почему бы не расставить 
везде: возле входов в магазины, госучрежде-
ния, возле каждой скамейки и остановки – 
мусорные ёмкости? Почему не организовать 
работу дворников так, чтобы в летнюю жа-
ру жители города не задыхались от пыли? В 
Орле и так уничтожаются деревья – зеле-
ные легкие города, и «плюсом» к этому еще 
и не убираются улицы. В результате мы име-
ем барханы пыли, которые кочуют из одного 
района Орла в другой.

В белорусских городах каждое утро на 
улицы выходит огромная армия дворников, 
а сколько их в Орле? Наверное, по пальцам 
можно пересчитать.

В эти дни на официальной странице ад-
министрации Орла ВКонтакте регуляр-
но обновляется информация о выполнен-
ных в рамках экологического двухмесяч-
ника работах. Это парадные отчёты в стиле 

советского периода:
«К экологическому двухмесячнику при-

соединяются все: от детских садов до хо-
зяйствующих субъектов, – пишет пресс-
служба мэра Парахина. – По указанию мэ-
ра города Юрия Николаевича Парахина та-
кие работы организованы во всех районах. 
Одними из первых облагородить прилега-
ющую (и не только) территорию вышли ра-
ботники орловского филиала «Газпрома». В 
этом году за ними закреплён участок от ули-
цы Цветаева до Наугорского шоссе, 27».

А вот комментарии граждан:
– Ну да, там, где мусор не убрала и не 

вывезла «Зелёная роща», будут убирать дет-
ские сады, школы и граждане города.... А их 
«Зелёная роща» будет собирать деньги с на-
селения, только вот за что...

– А где штатные уборщики были всё это 

время? Листву они должны были убрать 
ещё осенью. То же самое во дворах: управ-
ляющие компании должны были все убрать 
без привлечения людей на бесплатных об-
щественных началах. Зайдите во двор по пл. 
Мира, 5 и увидите, что там грязно и антиса-
нитария на контейнерной площадке. Когда 
администрация города обеспечит уборку на 
всей территории г. Орла?

– Нормандия-Неман утопает в грязи. 
Мусор разлетается из мусорных баков. Где 
службы, которые отвечают за наведение 
порядка?

– А дворники-то где? Или снова совет от 
администрации г. Орла: обращайтесь в свою 
УК?

– Обратите внимание на Планерную 
улицу. Ужасная грязь и антисанитария!!!

– Три поливочных машины на весь город 

4 апреля – это сильно... Интересно, смогут 
ли они за месяц полить тротуары и обочи-
ны проезжей части всего города. Достаточ-
ное количество – это такое, которое позво-
ляет охватить и помыть за месяц полностью 
весь город.

– Администрация мне сегодня ответила, 
что «...с 23 марта Спецавтобаза приступила 
к мойке автомобильных дорог». Теперь да-
вайте посмотрим 23 апреля, будет ли помыт 
весь город. Полностью. Не только одни доро-
ги, но и тротуары.

– Просим обратить внимание на двор по 
ул. 1-Посадской, д. 41. Дворник отсутству-
ет три месяца, дороги все в ямах. Хотя ООО 
УК ЖЭУ №1 исправно берёт плату за свои 
услуги.

– Весь город в прошлом году, обочины 
проезжей части и тротуары были в тоннах 
пыли. Ветер как подует – нечем дышать. За-
дыхаешься. Орошения должного не было. В 
этом году снова та же ситуация. Мэр сно-
ва будет говорить про две беды: не хватает 
спецмашин для проведения мойки и не хва-
тает водителей на них. Отмаз, конечно, ми-
ровой, и лапша старая и по-старому с ушей 
спадает... не держится.

Ольга РОЖДЕСТВИНА

В тему:

А мы количеством расправимся 
   с грязищей,
Детишки мусор где-то как- то соберут.
Ещё бы вывезти его, но это ж тыщи,
Без них держался кое-как в Орле уют.

Бюджет на дворников расходовать 
   негоже,
Пойдут дожди, пыль в реку смоют 
   сто пудов.
Наш город станет типа на Орёл 
          похожим,
Об этом запросто трещать бомонд 
    готов.

В перчатках, в трениках под камеры 
   трудиться
Элита выйдет, сажать деревце, 
   хоть щас!
Крылов не знал, что наши 
  должностные лица
Все его басни исполняют
    без прикрас.

Квартет всё тужится, очки 
  мартышка вертит,
С лисой ворона делит сыр напополам,
Свинья под дубом всё отчёты 
   свои чертит…
Куда ни глянь, а воз проблем 
   и ныне там.

               Клава Шифер
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Деньги у нас есть – 
у нас ума не хватает

«По факту, проезд 
должны были сдать ещё 
в декабре прошлого го-
да, но зима прошла, а ра-
боты, по-видимому, да-
же не начинались. За-
то остались пустошь и 
куча строительного му-
сора», - так Руслан Пе-
релыгин прокоммен-
тировал снятое им ви-
део, которое он разме-
стил на своей странице 
ВКонтакте.

https://vk.com/rvper
elygin?z=video303040433_456240118%2F6e5a
be8d07a0b0d2ce%2Fpl_wall_303040433 

«Орловская среда-плюс» попросила депу-
тата более подробно рассказать о своих впе-
чатлениях от визита на улицу Орловских 
партизан, и вот что он сообщил: 

- На улице Орловских партизан я был 6 
апреля. Поехал, потому что попросили жи-
тели приехать и посмотреть, что там ничего 
не делается. Улица разрыта, ни строителей, 
ни техники там нет. Как мне стало извест-
но из собственных источников, работы под-
рядчик приостановил. Связано это с непра-
вильной геодезией-геологией, которую вы-
полняли при подготовке проекта. Соответ-
ственно, подрядчик не может установить 
водоприемники и сделать ливневку, пото-
му что там грунт плывет. И в этой связи вно-
сятся изменения в проект. Правда, непонят-
но, за чей счет. Непонятно также, когда эти 
изменения в проект будут внесены и когда 
подрядчик приступит к работам. Насколь-
ко я помню, ему 50 или 55 миллионов аван-
са дали на выполнение этих работ. Аванс да-
вали как раз под выборы губернатора. Куда 
пошли эти деньги, мы можем только пред-
полагать. Но, как мне кажется, этот аванс 
даже наполовину не пошел на эту ули-
цу. Жители неоднократно предупрежда-
ли, что там есть так называемые плывуны 
(плывуном называют насыщенный водой 
грунт (обычно песок или супесь), который 
может разжижаться при определенном ме-
ханическом воздействии – например, ес-
ли его вскрывают при разработке котлова-
нов и т.п. – Прим. ред.). Люди об этом го-
ворили на всех встречах – и с мэром Пара-
хиным, и с подрядчиком. В ответ подрядчик 
разводил руками и говорил, мол, мы и без 
вас все знаем. А по факту оказалось – ни-
чего они не знают. Улица – в раскурочен-
ном состоянии, и неизвестно, когда там что-
то начнут делать. Я знаю, что сейчас подряд-
чик пытается заактировать работы, но акты 
никто подписывать не хочет. Опять же, как 
меня проинформировали собственные ис-
точники, возможно, в ближайшее время бу-
дут заведены уголовные дела. 

То есть получается, что подрядная органи-
зация  и муниципальный заказчик не могут 
выполнить те обязательства, которые взяли 
на себя – построить 780 метров дороги за 
111 миллионов рублей. Естественно, я пред-
полагаю, что будут применены штрафные 
санкции. Кстати, этот же подрядчик ремон-
тировал и Комсомольскую улицу – и там к 
нему тоже есть претензии. Одним словом, 

какой мэр, такие и участники рынка. И пока 
такой мэр и такой губернатор у власти, по-
рядка не будет.

Под этим постом у меня в соцсетях люди 
пишут в комментариях: а где же Росгвардия, 
ведь там полицейские кордоны стояли, когда 
вырубали лес, чтобы начать строительство 
этой дороги. Получается, улица Орловских 
партизан стала символом некомпетентности 
орловских властей и подрядчика. Это они се-
бе такой памятник рукотворный воздвигли. 
Только страдают от этого жители: мне рас-
сказывали, что там женщина ногу сломала, 
дети ходят – спотыкаются, вдоль обочины 
– ямы. И еще неизвестно, как поведет се-
бя плитка, которую укладывали в снег и мо-
роз. При этом за такие деньги там уложили 
обычную бетонную дешевую плитку, и не-
понятно, что с ней будет дальше. Поэтому, 
когда говорят, что у нас нет денег, вспоми-
нается кот Матроскин, который говорил, 
что средства у нас есть - у нас ума не хвата-
ет. И контроля тоже. Кто только ни приез-
жал на эту улицу! До кого только жители ни 
пытались докричаться! В ответ возбужда-
лись уголовные дела, активистов забирали 
в полицию, держали по целому дню в участ-
ках. И сейчас какие-то элементы давления 
на граждан присутствуют. А по факту – лю-
ди же говорили правду. Люди оказались пра-
вы. Улицу разворотили – и бросили. Вот та-
кое «эффективное взаимодействие» орга-
нов исполнительной власти – как региона, 
так и города – с жителями! Людей не слы-
шат и не хотят слышать. Все же понимали, 
что жители данную улицу не выпустят из зо-
ны внимания с точки зрения контроля. Так 
надо было делать как положено, доказать, 
что жители ошибались, что здесь будет по-
строена отличная, качественная дорога, ве-
ликолепные тротуары. Но они даже по це-
не километра сочинской дороги не могут 
этого сделать! Это говорит об одном: сколь-
ко денег ни давай, эти деньги будут уходить 
непонятно куда, а люди будут находиться в 
положении заложников из-за некомпетент-
ности чиновников органов исполнительной 
власти. И это национальный проект «Безо-
пасные дороги»!

Поэтому активисты с улицы Орловских 
партизан планируют записать очередное об-
ращение к президенту России. Глава госу-
дарства неоднократно говорил, что чинов-
ники должны выходить из своих кабинетов, 
идти к людям, разговаривать с ними. Губер-
натор Клычков так ни разу и не посетил эту 
дорогу. А мог бы приехать, посмотреть, как 
он и его команда, мягко говоря, сели в лужу. 
Мог бы и мэра Парахина с собой взять. И 
вместе с ним в луже постоять, которую они 
там организовали. Но слабоваты эти руко-
водители – как в моральном плане, так и в 
профессиональном. Не хотят слышать лю-
дей, строят дороги, которые никому не нуж-
ны, да и те не могут построить за такие ко-
лоссальные деньги. Словом, когда я приехал 
на улицу Орловских партизан, я в очередной 
раз убедился: ни в Орловской области, ни в 
городе Орле нет настоящего хозяина, и это 
основная причина того бардака и бесхозяй-
ственности, которые мы повсюду наблюда-
ем в последние годы. 

На прошлой неделе депутат Орловского облсовета, руководитель фракции «Спра-
ведливая Россия» Руслан Перелыгин побывал на многострадальной улице Орлов-
ских партизан, где еще в прошлом оду, невзирая на протесты жителей, начали стро-
ить дорогу протяженностью менее 800 метров за более чем 100 миллионов рублей. 
Помнится, тогда городские власти и подрядчик упрекали граждан, что своими вы-
ступлениями, обращениями в прокуратуру и к федеральным властям они задержи-
вают начало реализации национального проекта. В экстренном порядке вырубили 
деревья в местном лесопарке, для чего даже привлекли полицию и Росгвардию – что-
бы возмущенные граждане не помешали. И что же? Работы здесь остановились еще 
прошлой осенью и не возобновились до сих пор. А улица, по словам Руслана Пере-
лыгина, находится в ужасном состоянии. 

Руслан 
ПЕРЕЛЫГИН



Зимняя предыстория
Напомним читателям, с чего вдруг у об-

ластных депутатов вообще возник интерес к 
работе «Экополиса». Сразу нужно пояснить, 
что «Экополис» включает в себя не только со-
ртировочный комплекс, но и одноименный 
полигон для захоронения так называемых 
«хвостов» и всего того мусора, который вооб-
ще не подлежит сортировке (например, выве-
зенных несанкционированных свалок). Ком-
плекс с полигоном были построены несколь-
ко лет назад, но все это время простаивали. В 
прошлом году, когда стало понятно, что мцен-
ский полигон не справляется с орловскими 
хвостами, внезапно власти вспомнили про 
«Экополис». Также внезапно исчезли и все 
бюрократические препоны, которые не дава-
ли «Экополису» начать сортировку несколь-
кими годами ранее. Однако с первых же дней 
работы нового комплекса и полигона возник-
ли серьезные сомнения в том, что мусор здесь 
сортируется, как это заявлено в территори-
альной схеме. 

Так, в первых числах января депу-
тат Виталий Рыбаков снял на видео ин-
тересный процесс. https://vk.com/
video606682259_456239322 В кадре хорошо 
видно, что большегрузы с мусором заезжа-
ют на территорию «Экополиса» и, минуя со-
ртировку, сразу же едут разгружаться на так 
называемые «карты», то есть на тело полиго-
на. Более того – вся территория предприя-
тия завалена неразобранными отходами (и 
это всего через несколько дней после нача-
ла работы!). Бульдозеры уплотняют приве-
зенные на карты отходы и пересыпают их 
грунтом, из чего депутат сделал вывод: ника-
кой последующей сортировки не предпола-
гается. Это никак не вязалось с ранее звучав-
шими заявлениями областных чиновников, 
что под Орлом будет запущено «современ-
ное экологичное производство». Сваливать 
мусор без сортировки – в этом нет ничего об-
щего ни с современными технологиями, ни с 
заботой об экологии. Более того – это прямо 
противоречит поставленной президентом за-
даче, чтобы 100% ТКО проходили предвари-
тельную сортировку, а на полигоны попадало 
только то, что нельзя использовать вторично 
и перерабатывать. 

Когда на заводе заметили, что «работу» 
«Экополиса» снимают, прием мусоровозов 
прекратился, а на подъезде к предприятию 
образовалась очередь. Напомним также, что 
очереди на разгрузку в свое время стали од-
ним из главных аргументов властей в пользу 
решения перенаправить львиную долю по-
токов мусора с расположенного рядом заво-
да «ЭкоСити» на новый сортировочный ком-
плекс. Вторым аргументом стало наличие 
у «Экополиса» «современного» полигона. 
Впрочем, январская съемка показала, что си-
туация на «современном» полигоне ничуть не 
отличается от того, что творилось под Мцен-
ском, где было выявлено просто невероятное 
количество нарушений. 

В январе депутаты областного совета уже 
побывали на «Экополисе» и руководитель 
предприятия попросил три месяца, чтобы 

наладить работу только что запущенного 
комплекса. И заверил народных избранни-
ков, что мусор на картах складируется вре-
менно, а после того как удастся укомплекто-
вать штат сотрудников, завод будет сортиро-
вать не только вновь поступающие отходы, но 
и разберется с январскими залежами. Так что 
апрельский визит депутатов был предопреде-
лен еще три месяца назад.

Весенняя предыстория
Вопрос о работе сортировочного комплек-

са и полигона обсуждался и 1 марта на сес-
сии областного совета. «В середине февраля, 
на встрече с руководителем СУ СК России по 
Орловской области Петром Юдиным, депута-
ты Руслан Перелыгин и Виталий Рыбаков за-
явили, что «Экополис» пытается получить с 
«Зеленой рощи» оплату за январь по тарифу, 
в который включены расходы не только на 
захоронение, но и на сортировку отходов (по 
предварительным данным, речь идет о сум-
ме порядка 20 миллионов рублей. – Прим. 
ред.), – писало тогда наше издание. – При 
этом, как установила проверка, проведенная 
прокуратурой Орловской области по поруче-
нию прокурора Алексея Тимошина, отходы 
на карты полигона разгружались без сорти-
ровки. Тогда директора «Экополиса» оштра-
фовали на 33 тысячи рублей, а руководителям 
профильного департамента Латынину, «Зеле-
ной Рощи» Муромскому и ООО «Экополис» 
были внесены представления об устранении 
нарушений технологического процесса об-
ращения с твердыми коммунальными отхо-
дами, требований законодательства об охра-
не окружающей  среды и законодательства 
в сфере обращениями с отходами. Более то-
го, по поручению Александра Бастрыкина по 
фактам нарушений при эксплуатации ком-
плекса ООО «Экополис» было возбуждено 
уголовное дело, что, впрочем, никак на ситу-
ацию не повлияло: мусор здесь по-прежнему 
складируют без сортировки». 

https://orelsredaplus.ru/poedem-
poglyadim-deputaty-proinspektiruyut-
musornyj-poligon/ 

И уже в апреле, буквально за пару дней до 
визита на предприятие депутатов, в сети поя-
вилось два интереснейших видео. На первом 
https://vk.com/video247951861_456239095 
видно, как загорелись горы того самого «от-
сортированного» мусора. Хотя в кадре вид-
но, что никаких брикетов (а после сортиров-
ки мусор прессуется в характерные прямоу-
гольные тюки) на теле полигона нет. К тому 
же, если соблюдать технологию захоронения, 
то мусор загораться вообще не должен – сам 
же директор «Экополиса» несколько лет на-
зад подробно объяснял, как устроен его поли-
гон и почему он гораздо безопаснее свалки. 

На втором видео https://vk.com/
video247951861_456239096 орловцы запе-
чатлели процесс пересыпки грунтом опять 
же якобы «отсортированного» мусора. В ка-
дре нет ни одного брикета, который должен 
быть на теле полигона после сортировки, ес-
ли бы она действительно производилась. Так 
что в ходе визита на предприятие депутатам 

предстояло проверить не только старые обе-
щания директора, но и разобраться с новы-
ми фактами. 

Добавим еще один характерный штрих. 
Накануне проведения заседаний комитетов 
облсовета журналисты просят включить их в 
список приглашенных. Стандартная проце-
дура была и на этот раз. Но в день выезда в ап-
парате облсовета мне сказали, что директор 
предприятия Леонид Березин не утвердил 
список журналистов для участия в выездном 
заседании комитета. То есть на предприятие 
должны были пропустить только депутатов. В 
итоге на завод нескольким журналистам по-
пасть все же удалось. Например, наши колле-
ги из ТРК «Истоки» отметили в сюжете, что 
это было сделать очень непросто. Но сам факт 
попытки не допустить прессу уже говорит о 
том, что господину Березину есть что скры-
вать от общественности. Впрочем, вопреки 
жгучему желанию директора «Экополиса», 
подробный видеорепортаж о выездном засе-
дании комитета облсовета по ЖКХ в распо-
ряжении нашей редакции все же оказался.

добро пожалоВаться
Директор предприятия Леонид Березин 

перед экскурсией предупредил, что передви-
гаться по территории нужно аккуратно – ве-
лика вероятность получить травму. Это дей-
ствительно так. Достаточно вспомнить, что на 
точно таком же сортировочном заводе «Эко-
Сити» (расположенном совсем рядом) бы-
ли случаи производственного травматизма. 
Кстати, перед началом экскурсии директор 
предприятия обозначил новую причину му-
сорных завалов. Раньше все объяснялось не-
хваткой рабочих рук. Теперь же депутатам 
поведали, что завод получает мусора больше, 
чем запланировано в территориальной схе-
ме, – порядка 520-540 тонн ежесуточно. При 
том что линия сортировки рассчитана на 425 
тонн. Логичный вопрос: почему излишки му-
сора не направляются на соседнее предпри-
ятие «ЭкоСити»? Ведь руководитель точно 
такого же сортировочного комплекса Юрий 
Парахин неоднократно заявлял о недостаточ-
ной загруженности имеющихся у него мощ-
ностей. Ответ на этот вопрос прозвучал чуть 
позже.

Депутат Руслан Перелыгин поинтересо-
вался весом брикетов с «хвостами», которые 
отправляются на полигон. Напомним, «хво-
сты» – это остатки мусора после отбора из 
ТКО всего, что еще можно пустить во вто-
ричную переработку (металла, бумаги, пла-
стика). По словам Березина, брикеты весят 
от одной тонны до 1 200 кг в зависимости от 
того, что попало в «хвосты». Зачем депутату 
потребовалась знать вес брикета? Просто, 
по заявленным ранее цифрам, завод «Экопо-
лис» обязан отбирать порядка 35% вторсырья. 
Зная вес привезенного мусора и вес брике-
тов, которые после сортировки едут на поли-
гон, легко проверить процент отбора вторсы-
рья. Так, при максимальной производитель-
ности завода в 425 тонн отходов за сутки на 
выходе должно получаться в пределах от 319 
брикетов весом по тонне каждый до 255 бри-
кетов весом по 1 200 кг. На выходе же, по сло-
вам самого Березина, получается по 137 бри-
кетов в сутки, что совершенно не попадает в 
обозначенную «вилку». Леонид Березин за-
явил, что депутаты делают расчет не совсем 
верно. «Заявленные 137 брикетов – это брал-
ся расчет за одну смену. По факту же пред-
приятие вынуждено перейти на круглосуточ-
ную работу, в том числе и для того, чтобы раз-
грести ранее привезенные отходы (когда в ян-
варе на заводе не хватало рабочих рук) и плюс 
уже упомянутые излишки сверх расчетной 
мощности предприятия (540 тонн вместо 425 
тонн ежесуточно)» – такое объяснение дал 
господин Березин. 

Депутаты попытались выяснить, сколь-
ко времени потребуется заводу «Экополис», 
чтобы отсортировать весь привезенный объ-
ем ТКО? Вместо ответа на вопрос Леонид Бе-
резин принялся рассказывать о том, как хо-
рошо, что отходы попадают на его предпри-
ятие и никуда с территории не деваются. Из 
ответа невозможно было понять, собирается 

ли вообще сортировочный завод выполнять 
сортировку ТКО (за что, собственно, и полу-
чает деньги, прописанные в тарифе, по кото-
рому платят все жители Орловщины) или до-
статочно просто закопать этот мусор на поли-
гоне? Дальше в разговоре с депутатами бы-
ла озвучена уже другая цифра: завод за сутки 
производит всего 120 брикетов «хвостов». За 
сутки? – уточнили депутаты. За сутки – под-
твердил Березин.

Депутат Евгений Косогов напомнил зим-
нее обещание Березина, что весь неотсо-
ртированный мусор, который временно был 
складирован на полигоне, будет извлечен и 
направлен на сортировку, как это и должно 
быть по технологии работы завода. Более то-
го, отсортированный мусор должен быть так-
же спрессован в брикеты перед закладкой в 
лагуны, – напомнил депутат. Леонид Бере-
зин заверил депутатов, что весь объем, ко-
торый закладывался на временное хране-
ние, был отсортирован. В качестве доказа-
тельства руководитель «Экополиса» привел 
нарушение гидроизоляционного слоя, ко-
торый и пострадал при извлечении отходов 
на сортировку. «Гидроизоляцию потом при-
шлось восстанавливать. Загрузку следующе-
го этапа пришлось задержать до полного ре-
монта и проверки гидроизоляции», – отме-
тил Леонид Березин. 

Чему верить – словам директора завода 
или собственным глазам, может решить для 
себя каждый житель Орловской области. В 
сети есть видео, как экскаватор пытается по-
тушить загоревшиеся отходы на теле нового 
полигона. Можете еще раз внимательно пе-
ресмотреть этот ролик и отметить – дымя-
щиеся отходы упакованы в брикеты или про-
сто лежат навалом? Можно также посмо-
треть ролик, снятый активистами 2 апреля, 
– на видео бульдозер в лагуне перемешива-
ет кучи отходов с землей. Попытайтесь найти 
в кадре хоть один брикет. Ссылки на эти ви-
део мы дали чуть выше.

Но вопросов по упомянутым видео никто 
задавать не стал. Зато депутат Евгений Косо-
гов поинтересовался: правда ли, что под захо-
ронение «хвостов» предприятие может ис-
пользовать всего 0,7 га? Леонид Березин от-
метил, что это площадь только первого эта-
па. Сейчас уже идет приемка площадей под 
второй этап работы полигона – еще несколь-
ко лагун. Когда будут получены все разреши-
тельные документы, заработают карты на 
новых площадях полигона. По срокам на всю 
бюрократическую волокиту уйдет порядка 
двух месяцев. 

Вид иЗнутри
В ходе экскурсии по сортировочному цеху 

директор предприятия отметил, что изначаль-
но планировалось избавиться от гор неразо-
бранного мусора к апрелю, но пока это не по-
лучилось. Поэтому и назвать новый срок, ког-
да удастся разгрести образовавшиеся завалы, 
никто не может. Апрель, по мнению Леонида 
Березина, будет пиковым по объемам в связи 
с экологическим месячником. К тому же мно-
гие орловцы стараются привести в порядок 
места захоронений к Пасхе, что также отра-
жается на объемах привозимого на завод му-
сора. Сказывается и нехватка шредера, кото-
рый только обещают поставить на предприя-
тие. Это дополнительное устройство должно 
будет измельчать ветки и сучья, которые те-
оретически на завод везти не должны. Но на 
практике везут и это. После установки шре-
дера проблема утилизации древесных отхо-
дов будет решена. При этом Леонид Березин 
отметил, что готов заплатить за аренду, если 
у кого-то из депутатов вдруг есть свободный 
мобильный измельчитель веток. Также по-
ка непонятно, куда девать полученную ще-
пу. Потому что обычно из веток получается 
отличная мульча для присыпки вокруг ство-
лов деревьев. Например, в Туле несколько лет 
назад по всему городу газоны были покры-
ты разноцветной мульчой. Мы неоднократ-
но писали обо всех плюсах такого решения. 
Однако, как отметил Березин, такая муль-
ча получается из чистых веток. Если же по-
смотреть на то, что привозят для сортировки, 
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С широко     закрытыми глазами

В конце минувшей недели депутаты комитета облсовета по промышленности и 
жилищно-коммунальному хозяйству провели очередное выездное заседание на тер-
ритории скандального комплекса «Экополис». уже вечером того же дня прогубер-
наторские сми выпустили новость с заголовком «орловские депутаты не выяви-
ли нарушений в работе завода по сортировке и захоронению тбо» https://obl1.ru/
reportage/orlovskie-deputaty-ne-vyyavili-narusheniy-v-rabote-zavoda-po-sortirovke-i-
zakhoroneniyu-tbo надо было очень сильно зажмуриться, чтобы не увидеть всего то-
го, что творится на предприятии и в его окрестностях. напомним, накануне в соцсе-
тях появился ролик, как на новом полигоне «Экополис» загорелся несортированный 
мусор. а общественники сняли на видео, как ветер разносит по балке непрец кучи 
отходов за пределами ограды полигона. но итоговый вердикт депутатов – предпри-
ятие работает «удовлетворительно». расскажем поподробнее, чем же так удовлетво-
рил народных избранников директор завода «Экополис» леонид березин.
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С широко     закрытыми глазами
то нормальную мульчу делать не из чего, да 
и сортировка веточек займет слишком мно-
го времени. 

Что касается людских ресурсов, то Леонид 
Березин отметил: хотелось бы увеличить штат 
еще процентов на 40%. Конечно же, депута-
там показали, что линия сортировки работа-
ет. Сразу несколько наших коллег обратили 
внимание на практически пустые отсеки, ку-
да поступает вторсырье после сортировки на 
конвейере. Варианта два: либо все эти отсеки 
очистили прямо перед приходом депутатов, 
либо, наоборот, конвейерную ленту запусти-
ли непосредственно перед визитом народных 
избранников. Возможно, есть и третье объяс-
нение пустым отсекам с отобранным вторсы-
рьем. Опять же сравнивать можно только с 
ранее увиденным на «ЭкоСити» и «ЭкоГра-
де». Там эти самые отсеки были, как говорит-
ся, «под завязку».

После того как гости поднялись наверх, 
в цех сортировки, выяснилось, что работа-
ет лишь одна из линий конвейера. Вторая, по 
словам директора, на ремонте. Напомним, 
визит депутатов был в апреле, а завод зарабо-
тал только в январе этого года. При этом руч-
ная сортировка – это уже третий этап отбора 
вторсырья. Внизу располагалось еще два эта-
па первичной сортировки, куда депутаты за-
ходить не стали. Вице-спикер Михаил Вдовин 
поинтересовался, можно ли заменить ручную 
сортировку автоматической. Оказалось, мож-
но. Но это очень дорого, да и по площади та-
кой максимально автоматизированный ком-
плекс окажется раза в три больше, чем зани-
мает сейчас «Экополис». 

Вид снаружи
На улице у депутатов возник вопрос уже к 

руководителю профильного облдепартамен-
та Сергею Латынину: почему на предприятие 
везут практически на четверть больше отхо-
дов, чем оно может переработать? Чиновник 
ответил, что в связи с увеличением потоков 
дал распоряжение регоператору УК «Зелёная 
Роща» провести анализ причин такого наплы-
ва ТКО. При этом перераспределять потоки в 
пользу других предприятий Сергей Латынин 
категорически не собирается, сославшись на 
необходимость предварительного анализа 
сложившейся ситуации. Как будто трех ме-
сяцев мусорных завалов и пояснений самого 
Березина недостаточно, чтобы сделать соот-
ветствующие выводы. 

Депутатам показали на местности тот са-
мый второй этап разработки карт, о котором 
говорилось в самом начале встречи. По сло-
вам Березина, перенакопление отчасти как 
раз и связано с тем, чтобы «как можно доль-
ше продержаться на первом этапе и исполь-
зовать первые карты по максимуму». Я изо 
всех сил пытался понять смысл этой фразы, 
но не смог. Может быть, читатели окажутся 
более сообразительными.

Также депутатам объяснили, как работа-
ют пруды-накопители. В частности, зачем в 
«грязном» пруду долгое время хранилась до-
ждевая вода. Дело в том, что фильтрат, кото-
рый собирается по дренажной системе и по-
ступает в «грязный» пруд, слишком едкий. 
Чтобы его разбавить, и в дальнейшем легче 
шел процесс очистки, и было решено заранее 
накопить побольше воды и фильтрат заливать 
не в пустой пруд, а в наполненный. 

Когда депутаты вышли непосредствен-
но на заполненные карты, их внимание при-
влекло большое количество пластиковых 
бутылок и даже алюминиевых банок, при-
сыпанных грунтом. Народные избранни-
ки поинтересовались: разве не должна бы-
ла проводиться сортировка и отбор ТКО для 
вторичного использования? Леонид Бере-
зин уверенно ответил, что это «человеческий 
фактор», так как невозможно на конвейере 
отобрать все до единой бутылки. Кстати, на-
ши коллеги с «Истоков» http://istoki.tv/news/
city/musornye-gory-na-territorii-kompleksa-
ekopolis-prodolzhayut-rasti/ также отмети-
ли чрезвычайно большую скорость движе-
ния ленты: «Мы на «Экополис», хоть и не 
без трудностей, но все же попали, и вместе 
с депутатами и рядом чиновников смогли 

полюбоваться мусорными терриконами и су-
перскоростным конвейером, мусор по кото-
рому бежит с такой скоростью, что качество 
сортировки вызывает большие сомнения». 

А вот как описывает увиденное на теле по-
лигона корреспондент «ОрелТаймс»: «Жур-
налисты и депутаты кучу отсортированного 
мусора от кучи, которая ожидает сортиров-
ки, отличали с трудом. А как по мне – так 
совершенно не было отличий. В присыпан-
ных землёй брикетах (захороненных) – те 
же бутылки и пластик, что и в несортиро-
ванном мусоре, и вообще присутствует всё, 
что есть в мусорных корзинах орловцев. При 
этом Березин уверяет, что оттуда уже отобра-
ли 35% вторсырья», – пишет издание https://
oreltimes.ru/news/obshhestvo/sensacii-ne-
sluchilos-orlovskie-deputaty-priznali-rabotu-
jekopolisa-udovletvoritelnoj/

Кстати, о птичКах
Первое, что бросается в глаза и бьет по 

ушам, если войти на территорию предприя-
тия, – это огромная стая чаек, которая кру-
жится над горами мусора. Ранее мне довелось 
познакомиться с работой сортировки «Эко-
Сити», «ЭкоГрада» и даже мценской (кото-
рую сортировкой нельзя назвать даже с на-
тяжкой). Ни в одном из перечисленных мест 
такого скопления пернатых видеть не доводи-
лось. Между тем птицы, кормящиеся на поли-
гонах ТКО, представляют серьезную угрозу. 
Они являются переносчиками и распростра-
нителями инфекционных болезней, переда-
ющихся от животных человеку. Кроме того, 
пернатые любители свалок являются серьез-
нейшей угрозой для рядом расположенных 
ферм и ЛПХ, так как способны заразить и со-
держащихся там животных. Самое же глав-
ное – это угроза для самолетов. Депутаты по-
интересовались расстоянием до ближайших 
воздушных гаваней от полигона «Экополис», 
и не станут ли птицы угрозой для взлета-по-
садки самолетов, когда небо над Орловщиной 
опять откроют для полетов? По словам Бере-
зина, когда проектировался полигон, речи о 
возобновлении работы аэропорта «Южный» 
вообще не велось. Наоборот, шла речь о его 
застройке. Поскольку сейчас аэропорт «Юж-
ный» готовится к работе, на полигоне «Эко-
полис» придется решать проблему с птица-
ми. Кстати, по словам Березина, когда на те-
ле полигона все отходы будут присыпаны до-
статочным слоем грунта, чайкам поживиться 
будет нечем, и их число уменьшится. Плюс 
должно заработать специальное оборудова-
ние для отпугивания пернатых.

Из беседы Евгения Косогова с предста-
вителем регионального оператора выясни-
лось, что контроля за объемом сортировки на 
«Экополисе» не ведется. Ранее эта информа-
ция уже звучала на заседании городского ко-
митета. Между тем именно от того, сколько 
еще полезного вторсырья удалось отобрать, 
зависит и размер оплаты, которую перечис-
ляет все та же «Зеленая Роща». Депутатам 
показалось довольно странным платить не-
известно за что. Регоператор ничего стран-
ного в этой схеме не увидел. Хотя, когда не-
сколькими месяцами ранее речь шла про со-
ртировку «ЭкоСити», то почему-то надзор со 
стороны «Зеленой Рощи» был просто драко-
новским, о чем опять же довольно подробно 
рассказывалось на заседании профильного 
комитета горсовета в конце прошлого года. 

Впечатлительных журналистов поразили 
горы – без преувеличения, настоящие горы! 
– мусора на территории самого предприя-
тия. Из некоторых куч еще не отсортирован-
ных отходов шел пар, что директор «Экопо-
лиса» флегматично прокомментировал – это 
не горение, а гниение. Интересно, сколько 
времени должны были пролежать эти горы, 
чтобы начать так активно «парить», и сколь-
ко осталось до следующей стадии, когда му-
сор начнет тлеть в этих горах? Кстати, мусо-
ра оказалось так много, что даже фонарный 
столб не выдержал такого соседства и опас-
но накренился (см. фото). 

Депутат Руслан Перелыгин поинтересо-
вался, нет ли опасности в таком близком со-
седстве гор мусора и цехов предприятия? 

Ведь летом неотсортированные отходы впол-
не могут начать тлеть. Леонид Березин отве-
тил, что риск возгорания существует… «но 
не с нашей стороны». На «Экополисе» боль-
ше опасаются пироманов, которые по весне 
устраивают палы сухой травы – ведь с тра-
вы огонь может перекинуться на любые зда-
ния и сооружения. Сами же отходы лежат на 
бетонированной площадке, и в любой момент 
загоревшиеся отходы можно потушить с по-
мощью брандспойта, – «успокоил» депута-
тов директор предприятия.

В сухом остатКе
В конце экскурсии депутат Руслан Пере-

лыгин спросил, оплачена ли «Зеленой Ро-
щей» сортировка за февраль-март? Оказа-
лось, что акты предоставлены, но оплаты нет. 
Тогда депутаты поинтересовались «запасом 
прочности» предприятия – ведь если рабо-
та не оплачивается, то в любой момент завод 
может остановиться, и тогда хвосты мусора 
опять поедут под Мценск. По словам Бере-
зина, прилагается максимум усилий, чтобы 
проблем с выплатой зарплаты сотрудникам 
не возникало. По словам представителя «Зе-
леной Рощи», оплата за февраль и март сей-
час в стадии оформления. По качеству вы-
полнения услуг вопросов у регоператора нет. 
Что касается превышения на 25% объемов по-
ступающих отходов, то решение о направле-
нии потоков прописано в территориальной 
схеме, и там нет пункта, по которому отхо-
ды можно направить на «ЭкоСити». Как по-
яснил представитель регоператора, вес отхо-
дов колеблется в зависимости от времени го-
да, а в территориальной схеме нет понятия 
«суточный объем» отходов. Там прописаны 
годовые цифры. Летом пойдет мусор посуше 
и полегче, соответственно, перенакопления 
на предприятии быть не должно, – завери-
ла представитель компании. Кстати, выясни-
лось, что те самые 540 тонн, о которых ранее 
говорил Березин, – это апрельские цифры. В 
марте на предприятие поступало порядка 370 
тонн ежесуточно, и теоретически никаких за-
валов на территории завода быть не должно, 
ведь предприятие получало на 15-20% мень-
ше максимально возможных объемов, – за-
метил депутат Руслан Перелыгин. Березин от-
метил, что 370 – это средняя цифра, по фак-
ту же день ко дню цифры очень сильно коле-
блются. У Сергея Кутенева возник логичный 
вопрос: если по февралю-марту вопросов к 
работе сортировки у регоператора не возник-
ло, то откуда взялись горы мусора на терри-
тории? Представитель «Зеленой Рощи» отве-
тил, что документы еще проверяются. 

Что касается ранее выявленных надзорны-
ми органами нарушений, то Росприроднад-
зор дал разные сроки на устранение замеча-
ний. Поскольку и замечания были очень раз-
ными. В частности, на «Экополисе» были на-
рушены сроки переобучения сотрудников. 
По словам Березина, чтобы повысить квали-
фикацию сотрудников, необходимо, чтобы 
они имели какое-то начальное образование 
по профилю работы. Но у новых работников 
часто никакого образования по профилю нет. 
Поэтому орловские учебные заведения отка-
зались проводить курсы повышения квали-
фикации для рабочих «Экополиса». В итоге 
пришлось искать обучающую организацию 
за пределами региона. От объяснения, какие 
еще нарушения были выявлены Росприрод-
надзором – ведь именно экология в первую 
очередь интересовала депутатов, директор 
предприятия ловко ушел.

Подводя итоги выездного заседания ко-
митета, депутат Сергей Кутенев отметил: 
«Конечно, мы видим большое накопление 
мусора. Это связано и с началом работы ком-
плекса – внутренние процессы еще не от-
регулированы. Связано еще и с тем, что на 
предприятие на 25% идет больше чем за-
планировано. Накопление первоначальное 
есть. Я вижу, что работа идёт. То, что мы ви-
дели в январе, и то, что есть сейчас, – рабо-
ты ведётся больше. И людей на сортировке 
больше (на момент визита было 86 сотруд-
ников при штатной численности в 286 чело-
век), и тракторов больше на самом полиго-
не. Предлагаю признать работу удовлетво-
рительной. Мы видим, что предприятие не 
захлебнулось, оно работает. Голосовать не 
надо – это раздел «разное», – завершил 
комитет Кутенев. Так что и Кутенева, и со-
гласных с ним депутатов (полагаем, далеко 
не всех) удовлетворили и пустые бункеры 
на линии сортировки, и неработающая ли-
ния конвейера (из-за чего предприятие фи-
зически не может выдавать заявленный объ-
ем отобранных полезных фракций ТКО), и 
горы отходов на территории завода, и да-
же неотсортированные алюминий/пластик 
уже на теле полигона.  Кстати, когда депута-
ты стояли возле остановленной линии кон-
вейера в цеху сортировки, Леонид Березин 
четко сказал, что линия на ремонте. Когда же 
депутаты подводили итоги комитета, дирек-
тор предприятия уже заявил, что линия рабо-
тает, просто ее остановили «по технике без-
опасности» ради гостей. Впрочем, нестыков-
ки в ответах директора не привлекли депу-
татского внимания…

Сергей МИЛЯХИН 

Виталий рыбаков: «Экополис» 
не справляется с мусором
За несколько дней до коллективного визита депутатов на 

«Экополис» здесь побывал председатель комитета облсовета 
по градостроительной деятельности и транспорту Виталий ры-
баков. Как обычно, снял видео. и, в отличие от некоторых сво-
их коллег из комитета по жКх, которых все удовлетворило, за-
явил, что работа «Экополиса» не поддается никакой критике.

- начало апреля 2024 года, три месяца, отведенные заводу 
«Экополис» на нормализацию работы, прошли, - напомнил Ви-
талий рыбаков. – К сожалению, можно констатировать, что си-
туация к лучшему не изменилась. Выезжающие мусоровозы 
тут же скрываются за горами несортированного мусора. на-
до отметить, что теперь его складируют практически на всей 
территории завода. Вместо захоронения отсортированного и 

Виталий 
рЫБаКоВ

спрессованного мусора – горы несортированных отходов, - описал депутат происхо-
дящее на «Экополисе». – обещанные Клычковым современные экологичные техноло-
гии обнаружены не были. после того как температура поднялась выше ноля и раста-
ял снег, стал чувствоваться крайне неприятный запах. и, я думаю, в ближайшее время 
этот запах ощутят жители нашего города орла, - предположил рыбаков.

В комментарии к видеоролику, который депутат разместил на своей странице ВКон-
такте, рыбаков заявил, что, по его мнению, ситуация на «Экополисе» ухудшается – за-
вод явно не справляется с поставляемыми объемами тКо.

https://vk.com/id606682259?from=search&z=video606682259
«ситуация, которую я вчера увидел, не поддается никакой 

критике! растут кучи неотсортированного мусора, в том числе 
и на месте захоронения», - написал Виталий рыбаков.
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Куряне и орловцы
Что это за ООО «Парус+» и что за реше-

ние вынес Орловский арбитраж?
Это курская фирма, которая в 2022 го-

ду выиграла тендер ОГАУ на поставку удо-
брений. И поставила их на 33,3 млн рублей. 
Однако в качестве платы получило только 
две трети от суммы. При этом курянам пы-
тались доказать, что это они – мошенни-
ки, потому что удобрений не было в заяв-
ленном объёме.

- Для нас 13,2 млн, которые нам отказа-
лись платить, очень внушительная сумма, 
мы – некрупная фирма, – говорит юрист 
ООО «Парус +» Наталья. – Недополуче-
ние средств в таком объёме нам грозило бан-
кротством. Поэтому нам ничего не остава-
лось, как обратиться в суд. К нашему удив-
лению, представители ОГАУ вместо того, 
чтобы признать очевидное, предъявили нам 
встречный иск почти на миллион рублей 
и пытались доказать суду, что мы не в пол-
ном объеме выполнили свои обязательства, 
а то, что поставили, было ненадлежащего ка-
чества! При этом доказывали обратное са-
ми же добросовестные сотрудники универ-
ситета, которые принимали наши постав-
ки, считали, смотрели на качество, вносили 
эти удобрения и т.д. – проректор, дирек-
тор НОПЦ «Интеграция», ведущие специа-
листы и многочисленные свидетели-орлов-
цы. Знаете, мне тогда пришла в голову кра-
мольная мысль: почему у УФАС есть только 

чёрные списки недобросовестных подряд-
чиков и нет аналогичных черных списков 
заказчиков? 

Больше года длилось разбирательство. В 
результате встречный иск ОГАУ суд не удов-
летворил в полном объеме, а исковые требо-
вания ООО «Парус+», наоборот, посчитал 
законными. Отметив при этом: «Арбитраж-
ный суд при рассмотрении дела учитывает 
непоследовательное и противоречивое про-
цессуальное поведение ответчика по перво-
начальному иску (истца по встречному ис-
ку) – ФГБОУ ВО «Орловский государствен-
ный аграрный университет имени Н.В. Па-
рахина», потому как он то одно утверждал, 
то другое, не имея должных доказательств 
ни так ни сяк.

Однако ОГАУ не торопился признать оче-
видное или просто решил потянуть время и, 
не согласившись с решением Орловского 
арбитража, отправился в Воронеж, в апел-
ляционную инстанцию. И вновь время зара-
ботало против «Паруса +». Но он выиграл 
и этот процесс. И что, полагаете, ОГАУ пом-
чался расплачиваться? Конечно, нет! Оттого 
и решили курские бизнесмены обратиться с 
иском о банкротстве.

Долги тяжКие….
На самом деле ОГАУ себя ведёт, мягко го-

воря, не по-джентельменски в принципе. Ес-
ли посмотреть на иски, с которыми к нему 
обращаются, а их 19 на сегодняшнюю дату, 

то это сплошь долги за потреблённые ресур-
сы и услуги: вывоз ТКО, тепло, газ, клинин-
говые услуги, видеонаблюдение, охрана, ус-
луги управляющей компании. Всего, как 
уже говорилось выше, почти на 40 млн ру-
блей. Это очень много. Таких долгов перед 
ресурсниками и подрядчиками нет ни в од-
ном вузе Орла. 

При этом общая задолженность ОГАУ на 
1 января 2024 года составляла143,8 млн ру-
блей, а это, на минуточку, почти 30% от до-
ходной части прошлого года (488,6 млн). 
Специалисты считают такой долг критич-
ным. Более того, если посмотреть на тру-
довой договор с ректором ОГАУ, который 
он заключил изначально с Министерством 
сельского хозяйства, то там в разделе пока-
зателей эффективности работы руководи-
теля значится: «отсутствие просроченной 

кредиторской задолженности  сверх пре-
дельно допустимых значений в размере 5% 
общего объема финансирования учрежде-
ния за счёт средств федерального бюдже-
та на текущий финансовый год, или 10% об-
щего объёма средств, получаемых учреж-
дением от приносящей доход деятельности 
за предшествующий финансовый год». Всё 
можно? Министерство образования про-
стит? А на банкротство тоже закроет глаза? 
А что думает руководство аграрного региона 
– или оно вообще ничего не думает, и Клыч-
кову все равно?

Так или иначе, ситуация складывается из 
ряда вон выходящая. Жаль студентов. Жаль 
преподавателей. Жаль тех, кто обслуживает 
большое хозяйство ОГАУ. Но, похоже, про-
стых решений о дальнейшей судьбе вуза те-
перь уже не будет.

Курские бизнесмены намерены обанкротить 
Орловский аграрный университет?

на сайте Федресурса появилось прелюбопытное объявление: «ооо Парус+»… сооб-
щает о своём намерении обратиться в арбитражный суд с заявлением о признании феде-
рального государственного бюджетного образовательного учреждения высшего образо-
вания «орловский государственный аграрный университет им. н.в. Парахина» несосто-
ятельным (банкротом) в связи с вступлением в законную силу решения Арбитражного 
суда орловской области от 02.10 2023 года…». Для понимания далёких от бизнеса чита-
телей: Федресурс – это единый федеральный реестр юридически значимых сведений 
о фактах деятельности юридических лиц, индивидуальных предпринимателей и иных 
субъектов экономической деятельности. А «прелюбопытное» – самое мягкое слово, ко-
торое здесь можно употребить. государственный вуз может стать банкротом? С внеш-
ним управлением, с конкурсным управляющим? вы такое можете себе представить? 

Можно сколько угодно говорить, что государство этого не допустит (заметим, и пра-
вильно сделает – речь идёт о почти трех тысячах студентов и о полтысячи преподавате-
лей и технических сотрудников вуза), но сам факт очевиден: орловский аграрный госу-
ниверситет несостоятелен настолько, что те, кому он задолжал, уже не видят иного выхо-
да, как получить честно заработанное через банкротство вуза. и ведь если бы он задол-
жал только одной фирме! если заглянуть на сайт арбитражного суда, там дел – претензий 
по поводу неуплаты огАу по своим обязательствам – почти на 40 млн рублей. верной до-
рогой к банкротству идут товарищи! если дойдут до конца, это будет первое в истории 
россии банкротство государственного вуза.
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«Парки и Пешеходная улица – 
это не место для трюков»

С наступлением долгожданного теп-
ла на улицы Орла «выкатились» элек-
тросамокатчики, а в «Орловскую среду-
плюс» стали приходить первые тревож-
ные письма от наших читателей, обеспо-
коенных безопасностью пешеходов. На 
самом деле тревожиться стоит и за пеше-
ходов, и за владельцев электросамокатов 
(а, как правило, это молодые люди), и за 
их родителей. И городским властям ра-
но или поздно придется принимать ме-
ры, чтобы снизить потенциальные риски 
для жителей города. Думаем, самое вре-
мя сделать это, и наша читательница объ-
ясняет почему.

«Здравствуйте, уважаемая редакция!
Спасибо, что вы откликаетесь на пись-

ма простых орловчан и рассказываете на 
своих страницах о том, что их волнует, по-
могаете решать проблемы, которые рань-
ше казались неразрешимыми. 

Сегодня с помощью вашего издания хо-
чу обратить внимание на проблему элек-
тросамокатов в городе Орле.

С первым весенним теплом спокойно 
прогуляться по главной пешеходной ули-
це города - Ленина, по Детскому парку, 
площади Ленина, Городскому парку куль-
туры и отдыха стало просто невозмож-
но: с разных сторон хаотично  «летают» 
электросамокаты и велосипеды. А так как 
управляют ими люди молодые, и им, види-
мо, хочется острых ощущений, то делают 
они это, игнорируя элементарные прави-
ла безопасности: ездят на большой скоро-
сти, вдвоем, держась друг за друга и при 
этом неуверенно маневрируя между пе-
шеходами. Иногда девушки на электроса-
мокатах, развивая большую скорость, не 
знают, как правильно остановиться. Если 
едет группа на электросамокатах, то обго-
няют они пешехода одновременно с раз-
ных сторон, например, три электросамо-
ката – справа, и два – слева. И ты боишь-
ся сделать неосторожное движение, ина-
че тебя могут сбить. Прогулка с ребенком 
по парку, по пешеходной зоне в центре 
города превращается в тот еще квест. Ес-
ли вдруг ребенок захочет побежать впе-
ред по дорожке, то ему угрожает реальная 
опасность: его могут сбить те, кто катает-
ся на электросамокатах, или велосипеди-
сты, предпочитающие ездить, не держась 
за руль или на заднем колесе. Но парки 
и пешеходная улица – это не место для 
трюков, в любой момент под колесо мо-
жет попасть ребенок. 

Знаю, что в Правила дорожного движе-
ния были внесены изменения, касающи-
еся электросамокатов, но их действия на 
улицах города я не увидела.

Известны случаи, когда в других регио-
нах суды взыскивали с электросамокатчи-
ков, которые сбивали и травмировали лю-
дей, значительные суммы в качестве ком-
пенсации морального вреда и расходов на 
лечение.

Вот лишь несколько примеров из 
прессы: 

В 2022 году в Челябинске, во дворе до-
ма на пр. Ленина подросток на электроса-
мокате сбил 77-летнюю пенсионерку. По-
жилая женщина стала инвалидом. В поль-
зу пострадавшей взысканы компенсация 
морального вреда в размере 500 тыс. ру-
блей и расходы на лечение. 

В Томской области подросток, сбивший 
на электросамокате пятилетнего ребенка, 
заплатит его семье 500 тыс. рублей в каче-
стве компенсации морального вреда.

Жителя Татарстана обязали выплатить 
500 тыс. рублей за ДТП с электросамокатом. 
Мужчина, будучи в состоянии алкогольно-
го опьянения, сбил на самокате ребенка, 

который шел по пешеходному переходу.
 В Белгороде в Центральном парке 

18-летний студент на самокате набрал ско-
рость и столкнулся с женщиной, которая 
на руках держала маленького ребенка. 

Развлечение для парня могло обернуть-
ся уголовным штрафом до 80 тыс. рублей 
или исправительными работами. На су-
дебном заседании обвиняемый глубоко 
раскаялся в содеянном, извинился перед 
потерпевшей и выплатил полмиллиона 
рублей в качестве компенсации. Мать по-
страдавшего ребёнка попросила прекра-
тить уголовное дело и сказала, что прими-
рилась с подсудимым.

Орел ждет трагедий, чтобы навести 
порядок с теми, кто нарушает правила на 
электросамокатах? Может быть, перспек-
тива заплатить полмиллиона рублей охла-
дит горячие головы?» - пишет читательни-
ца «Орловской среды-плюс». 

Между тем ряд ограничений для само-
катчиков уже введен в Санкт-Петербурге. 
Власти города запретили езду и парков-
ку электросамокатов в определенных ме-
стах и ввели некоторые ограничения для 
средств индивидуальной мобильности. 

Как сообщают СМИ, езда на кикше-
ринговых (кикшеринг — краткосроч-
ная аренда самокатов) самокатах и дру-
гих средствах индивидуальной мобиль-
ности (СИМ) в Петербурге подпадает под 
регулирование. 

Есть правила, которые надо, и даже 
приходится, соблюдать. Они включают 
в себя четыре вида ограничений: в неко-
торых местах нельзя ездить вообще; в не-
которых можно ездить, но нельзя парко-
ваться; кое-где максимальная разрешен-
ная скорость составляет 15 км/ч, где-то — 
10 км/ч. 

В Петербурге местное регулирование 
проистекает из соглашения между че-
тырьмя операторами, которые сдают в 
аренду электросамокаты, и городским ко-
митетом по транспорту. Все ограничения 
зафиксированы в указанном соглашении 
и действуют с 20 марта 2024 года.

В Петербурге нельзя ездить на электро-
самокатах и других СИМ в Центральном 
парке культуры и отдыха (ЦПКиО), он же 

Елагин остров, в Летнем саду, на  Дворцо-
вой площади, возле Петропавловской кре-
пости, в Таврическом саду, на Дворцовой 
набережной, Адмиралтейской набереж-
ной и еще более чем в двадцати местах.

Запрещена стоянка самокатов на мо-
стах, вблизи зданий и территорий образо-
вательных учреждений, всего в этом спи-
ске 59 мест.

Также определены зоны ограничения 
скорости до 15 км/ч. Это проспекты, пло-
щади, переулки и многочисленные улицы, 
таких зон более ста тридцати.

 До 10 км/ч скорость ограничена на 
Марсовом поле, проспекте Ленина и не-
скольких улицах.

Нарушителям правил пользования 
СИМ в Петербурге грозит администра-
тивный штраф в размере 800 рублей. В пе-
речень нарушений входит:

выезд на дорогу, по которой ехать нель-
зя; «приём» на борт пассажира, или, про-
ще говоря, езда вдвоём; превышение 
скорости.

Регулирующий документ: статья 12.29 
КоАП «Нарушение ПДД пешеходом или 
иным лицом, участвующим в процессе до-
рожного движения».

По данным правительства Петербур-
га, в 2023 году власти города выписали 
в адрес нарушителей 10 000 штрафов;  
3 000 000 предупреждений, было заблоки-
ровано 14 000 аккаунтов.

Есть два способа оформить претензию 
в отношении арендного «неверного» са-
моката: пожаловаться в кикшеринговую 
компанию или позвонить на городскую 
горячую линию.

Подготовила 
Ольга РОЖДЕСТВИНА

К СвеДеНИю:

С 1 марта 2023 года все СИМ — самокаты, моноколеса, гироскутеры, электро-
велосипеды — внесены в «Правила дорожного движения». Ездок приравнивается 
к полноценному участнику дорожного движения со всеми вытекающими. Соглас-
но ПДД, средства индивидуальной мобильности не могут передвигаться со скоро-
стью, которая превышает 25 км/ч. В Петербурге ограничение жестче: разрешено 
только 20 км/ч.

«Средство индивидуальной мобильности» — транспортное средство, имеющее 
одно или несколько колес (роликов), предназначенное для индивидуального пере-
движения человека посредством использования двигателя (двигателей) (электро-
самокаты, электроскейтборды, гироскутеры, сигвеи, моноколеса и иные аналогич-
ные средства).

На пешеходных дорожках и тротуарах приоритет у пешехода.

«Московский комсомолец»: Самокаты мечтают 
направить на цифровой путь
Электросамокаты в России могут оснастить наклейками с QR-кодами и чипами 

для контроля движения, стало известно ТАСС.
Концепция соответствующего законопроекта обсуждалась на рабочей группе по 

законодательному регулированию использования СИМ. Так, учетный номер и ра-
диочастотная метка будут отправляться по почте, а QR-код может дополнительно 
выдаваться в форме электронного документа, запросить который можно будет че-
рез портал госуслуг.

Кроме того, в России могут ввести обязательный госреестр для учета электроса-
мокатов и других средств индивидуальной мобильности.

В случае принятия законопроекта предполагается, что он вступит в силу с 1 мар-
та 2025 года.

Фото Фонтанка.ru
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По следам публикации

Стартовала операция «Мотоцикл» Уголовное дело по «материалам» 
посевной кампании

С орловчанки взыскали 
100 тысяч «чернобыльских»

Сотрудники Соцфонда не ходят по домам. Это мошенники!

25-летняя орловчанка задолжала 680 тыс. рублей алиментов
Чтобы избежать уголовной ответ-

ственности, орловчанка  выплатила бо-
лее 680 тысяч рублей на содержание 
сыновей.

Исполнительное производство о взы-
скании с 25-летней жительницы Орла али-
ментов на содержание двух несовершен-
нолетних сыновей находится на испол-
нении в Северном отделении судебных 
приставов.

 Как сообщает региональное УФССП, 
мальчики восьми и шести лет проживают 
с отцом, мать старалась оказывать финан-
совую поддержку детям, но выплаты бы-
ли нерегулярными и не всегда покрывали 
сумму, которую женщина обязана была 
выплачивать. Таким образом, у нее нако-
пился долг, который составил 682 тысячи 
рублей.

Поскольку задолженность росла, су-
дебный пристав применял в отношении 

должницы меры принудительного харак-
тера. Её ограничили в праве выезда за 
пределы Российской Федерации и в пра-
ве на управление автотранспортным сред-
ством, также женщина была привлечена 
к административной ответственности, 
предусмотренной ч. 1 ст. 5.35 КоАП РФ. 
По решению суда ей назначено наказание 
в виде 20 часов обязательных работ.

Кроме того, судебный пристав-ис-
полнитель предупредил должницу, что в 

случае дальнейшего уклонения от выпла-
ты алиментов она будет привлечена к уго-
ловной ответственности, предусмотрен-
ной ст. 157 УК РФ.

В течение нескольких дней женщи-
на оплатила всю сумму задолженности и 
официально трудоустроилась. Взыскание 
текущих платежей производится из зара-
ботной платы и находится на контроле су-
дебных приставов.

В Орловской области стартовала про-
филактическая операция «Мотоцикл».

Полицейские усиливают контроль за 
несовершеннолетними мотоциклистами 
и напоминают правила безопасности во-
дителям двухколесного транспорта.

Сотрудники Госавтоинспекции инфор-
мируют, что за управление несовершен-
нолетним водителем (по достижению им 
возраста 16 лет) мопедом, скутером, мото-
циклом, автомобилем предусмотрена ад-
министративная ответственность в виде 
штрафа в размере от 5 до 15 тысяч рублей  
в соответствии с ч.1 ст.12.7 КоАП РФ, при 
этом транспортное средство задержива-
ется и помещается на специализирован-
ную стоянку. 

Если несовершеннолетний младше 
16 лет, ответственность за него несут 

законные представители (родители или 
опекуны), которые могут быть привлече-
ны к административной ответственности 
по ст. 5.35 КоАП РФ, при этом транспорт-
ное средство также задерживается и по-
мещается на специализированную стоян-
ку, а к самому несовершеннолетнему при-
нимаются меры воздействия.

В целях предупреждения ДТП, прои-
зошедших по вине водителей двухколес-
ного транспорта, снижения тяжести по-
следствий ДТП, пресечения грубых нару-
шений Правил дорожного движения со-
трудники Госавтоинспекции городского 
и регионального УМВД активизировали 
профилактические мероприятия, в том 
числе на дорогах региона.

По информации пресс-службы 
УМВД России по Орловской области

Заводской районный суд г. Орла 
удовлетворил требования прокурату-
ры о взыскании с жительницы Орлов-
ской области более 100 тысяч рублей, 
незаконно полученных в качестве со-
циальных выплат.

Установлено, что женщина, буду-
чи зарегистрированной в населенном 
пункте на территории Орловского му-
ниципального округа, относящегося к 
зоне с льготным социально-экономи-
ческим статусом вследствие катастро-
фы на Чернобыльской АЭС, в 2014 году 
сменила постоянное место жительства. 
В нарушение действующего законода-
тельства она не проинформировала об 

этом сотрудников социальной службы 
и продолжила незаконно получать еже-
месячные денежные выплаты, установ-
ленные для граждан в зоне проживания 
с льготным социально-экономическим 
статусом.

Всего она незаконно получила более 
100 тысяч рублей.

Прокуратура района обратилась в 
суд с заявлением о взыскании с граж-
данки суммы незаконно полученных 
выплат.

Судом требования ведомства удов-
летворены, фактическое исполнение 
судебного акта находится на контроле 
прокуратуры, сообщает пресс-служба 
ведомства. 

В Орловской области возбуждено 
уголовное дело в отношении началь-
ника колонии-поселения. Как сооб-
щает СУ СК по Орловской области, он 
подозревается в превышении долж-
ностных полномочий. 

Предварительно установлено, что 
с апреля по ноябрь 2023 года началь-
ник ФКУ КП-7 УФСИН России по Ор-
ловской области в целях выполнения 
плана посевной кампании и избежа-
ния ответственности за его неиспол-
нение нарушил требования действу-
ющего законодательства и привлек к 

выполнению посевных работ на спе-
циализированной сельскохозяйствен-
ной технике шестерых осужденных, 
находившихся на учебно-производ-
ственном участке центра трудовой 
адаптации колонии, которым было за-
прещено в силу наказания управлять 
транспортными средствами. 

Подозреваемый задержан.
Уголовное дело возбуждено След-

ственными органами СК России по 
Орловской области по материалам 
оперативно-разыскной деятельно-
сти региональных УФСБ и УФСИН 
России.

Социальный фонд России по Орлов-
ской области предупреждает граж-
дан: работники Соцфонда никогда не 
ходят по домам с проверками и опро-
сами. Это делают только мошенники!

Мошенники постоянно ищут спосо-
бы обмана граждан, особенно людей 
старшего возраста.

Мошенники распространяют не-
достоверную информацию в социаль-
ных сетях и мессенджерах о волне про-
верок пенсионеров со стороны Соци-
ального фонда, налоговой службы и от-
делов социальной защиты; сообщают, 
что сотрудники фонда обходят квар-
тиры пожилых граждан с целью свер-
ки прописки по официальным доку-
ментам с реальным местом прожива-
ния. Если пенсионер не живет по месту 
постоянной регистрации, его выпла-
ты якобы урежут или вообще снимут, 
при этом могут привлечь к ответствен-
ности, вплоть до уголовной. Недобро-
совестные юристы навязывают пожи-
лым людям платные услуги. Пенсионе-
рам, в частности, предлагают защиту от 
мнимых проверок, варианты решения 
вопросов с официальными органами и 
даже перерасчеты пенсии в большую 

сторону.
Социальный фонд России по Орлов-

ской области предостерегает граждан 
не поддаваться на уловки мошенников! 
Сотрудники ОСФР никогда не ходят по 

домам с какими-либо проверками или 
опросами. Если к вам пришли люди и 
представились работниками Социаль-
ного фонда, не верьте - это мошенники.

Отделение СФР по Орловской 

области настоятельно рекомендует 
гражданам не доверять сомнительным 
предложениям и не пользоваться плат-
ными услугами. Все сервисы по оформ-
лению и перерасчету пенсий бесплатно 
предоставляют клиентские службы Со-
циального фонда, а также МФЦ.

Получить консультацию можно че-
рез контакт-центр по социальным во-
просам. Операторы круглосуточно от-
вечают на вопросы о пенсиях, детских 
пособиях и социальных выплатах по 
бесплатному региональному номеру 
8-800-200-12-14.

Для получения личной консульта-
ции по вопросу, требующему получе-
ния и обработки персональных дан-
ных (ФИО, дата рождения, СНИЛС, 
паспортные данные), всегда можно об-
ратиться в клиентскую службу СФР по 
месту проживания или пребывания; в 
электронную приемную фонда в любое 
время суток, на портал госуслуг.

Полная информация о мерах под-
держки Социального фонда России по 
Орловской области доступна на сайте 
https://sfr.gov.ru/branches/orel/, а так-
же в официальных аккаунтах фонда в 
социальных сетях Телеграм, Вконтакте 
и Одноклассники.
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«Орелград»: В Орле подсчитали убытки от «зайцев»

«ОрелТаймс»: Глава Советского района Дохнадзе разрешил 
снести здоровые деревья ради «свечки» во дворе ОГИК

«Орловские новости»: Вдовин рассказал, что ждет 
орловские «наливайки» после изменений в законе

Город теряет десятки миллионов ру-
блей из-за безбилетников

Депутаты Орловского горсовета ре-
шили выступить с законодательной ини-
циативой о внесении изменений в Закон 
Орловской области «Об ответственности 
за административные правонарушения». 
Проект решения, представленный на об-
суждение на последней сессии, предусма-
тривал увеличение штрафа за безбилет-
ный проезд и провоз багажа без оплаты 
в трамвае, троллейбусе, автобусе город-
ского и пригородного сообщения, марш-
рутном такси с 200 до 2500 рублей. Размер 
штрафа было предложено установить со-
поставимым размеру штрафа в Пермском 
крае, Тверской и Костромской областях.

Стало известно,  чем чиновни-
ки обосновали такую идею. Так, в 

пояснительной записке к проекту они 
указали, что сотрудниками МУП «Трам-
вайно-троллейбусное предприятие» 
ежедневно выявляется большое коли-
чество безбилетных пассажиров, а «не-
существенность предусмотренного на-
казания способствует противоправному 

поведению пассажиров». Ситуация усу-
губляется тем, что в муниципальном 
транспорте устанавливаются стацио-
нарные валидаторы для оплаты проезда 
без участия кондуктора, что увеличивает 
шансы пассажиров проехать без оплаты.

Доля пассажиров, учтенных датчика-
ми пассажиропотока и не учтенных си-
стемой АО «Региональный информаци-
онный центр», в общем пассажиропотоке 
оценивается на уровне 18 процентов. Вы-
падающие доходы от безбилетного проез-
да, по подсчетам мэрии, составляют око-
ло 50 миллионов рублей в год. В 2024 году 
МУП «Трамвайно-троллейбусное пред-
приятие» прогнозирует количество пере-
везенных пассажиров на уровне 12 мил-
лионов человек. Следовательно, каждый 
процент снижения количества безбилет-
ных пассажиров обеспечит предприятию 

около 3 миллионов рублей в год дополни-
тельных доходов.

«Поскольку проект закона Орлов-
ской области устанавливает правовые 
санкции для лиц, осуществляющих про-
тивоправные деяния, и действующее 
законодательство исходит из принци-
па обязательности соблюдения зако-
на всеми гражданами, принятие ука-
занного проекта закона не будет иметь 
никаких социально-экономических и 
иных последствий для лиц, соблюдаю-
щих действующее законодательство», 
– сказано в пояснительной записке к 
инициативе о значительном повыше-
нии штрафов.

Источник: https://orelgrad.
ru/2024/04/09/v-orle-podschitali-

ubytki-ot-zajjcev/ 
Фото: vestiorel.ru

Безжалостный спил деревьев 
в Орле продолжается. На этот 
раз абсолютно здоровые дере-
вья сносят во дворе общежития 
Орловского государственного 
института культуры, где в бли-
жайшее время может появить-
ся сомнительная высотка. Раз-
решение на спил деревьев дал 
глава Советского района Ме-
раб Дохнадзе.

В разрешении указано, что 
снесут семь деревьев по улице 
Матросова, 6б. К сносу уже при-
ступило ООО ««Вертикаль-С», 
которое мечтает возвести во 
дворе орловского вуза «свечку». 

Речь идёт о крохотном участке 
земли между общежитием и Ор-
ловским областным колледжем 
культуры и искусств. Оператив-
ный снос деревьев фактически 
означает подготовку участка к 
строительству.

Напомним, ситуация со стро-
ительством сомнительной мно-
гоэтажки обсуждалась 19 марта 
на заседании профильного ко-
митета Орловского облсовета.  
Депутаты Михаил Вдовин и Ви-
талий Рыбаков задались вопро-
сом, как могла оказаться феде-
ральная земля в частных руках?

Главный архитектор Орлов-
ской области Вячеслав Миро-
нов на этот вопрос не ответил, 
как и промолчал о том, как была 
проведена экспертиза. Он лишь 
подчеркнул, что застройщик по-
лучил разрешение на строитель-
ство в 2023 году, а оснований не 
дать «добро» для этого у чинов-
ников якобы не было.

Против стройки выступил 
ректор ОГИК Владимир Матве-
ев. Он уже обратился в прокура-
туру Орловской области с заяв-
лением. Руководитель вуза отме-
чает, что сложившаяся обстанов-
ка угрожает жизни и здоровью 

студентов, в том числе пото-
му, что в случае появления вы-
сотки исчезнет сквозной про-
езд для пожарной техники. При 
этом строительство и будущий 
двор высотки фактически за-
тронет охранные зоны построек 
вуза и будет угрожать не только 
студентам, но и будущим жиль-
цам. Так, например, по плану за-
стройщика спортивная площад-
ка вплотную примыкает к от-
крытой автомобильной стоянке 
перед зданием хозкорпуса вуза, 
хотя закон требует как минимум 
25 метрового разрыва между та-
кими объектами. 

Кроме того, под спортивной 
и детской площадками прохо-
дят высоковольтные электриче-
ские сети, а также кабель элек-
троснабжения ФСО. 

В общем, может так статься, 
что новый дом и не появится. А 
вот деревьев благодаря Дохнад-
зе уже не будет.

Источник: https://oreltimes.
ru/news/obshhestvo/glava-
sovetskogo-rajona-dohnadze-
razreshil-snesti-zdorovye-derevja-
radi-svechki-vo-dvore-ogik/ 

Автор: Виктория Бакина
ФОТО: «ОрелТаймс»

С 1 апреля региональные власти могут 
запрещать продажу слабоалкогольных 
напитков в «наливайках», а также уста-
навливать время продажи любого алко-
голя в точках общепита в многоквартир-
ных домах, за исключением ресторанов. 
Сегодня, 9 апреля, в Орловском облсо-
вете прошло рабочее совещание по это-
му вопросу. О том, чем закончилось об-
суждение, «Орловским новостям» рас-
сказал первый зампред облсовета Миха-
ил Вдовин.

По словам депутата, в первом чтении 
законопроект, определяющий судьбу ор-
ловских «наливаек», народные избранни-
ки планируют рассмотреть на апрельской 
сессии. Но концептуальное решение по 
распивочным власти прорабатывают уже 
сейчас.

В первую очередь депутаты хотят огра-
ничить работу «наливаек», так как закрыть 
такие заведения региональные власти не 
могут.

- Запрет мы не имеем права вводить. 

Федеральный закон дает возможность 
только устанавливать время ограничения 
продаж реализации спиртных напитков. 
То есть «наливайка» может работать, но 
спиртные напитки в ней могут продавать-
ся только с 10 часов утра и до 23 часов ве-
чера, - объяснил Вдовин.

Депутат отметил, что ограничения не бу-
дут распространяться на общественно-де-
ловые зоны. 

Помимо ограничения работы «налива-
ек», народные избранники рассматрива-
ют возможность продлить время продажи 

алкоголя в магазинах на час, то есть до 
22.00.

- В принципе, сейчас предприниматели 
понимают, что такое ограничение целесо-
образно. Тем более оно коснется не всех, а 
только кафе, расположенных в многоквар-
тирных домах и на прилегающих террито-
риях. Ресторанов это не коснется. Даже ес-
ли кафе стоит в 50 метрах от дома, то это 
ограничение обойдет его стороной, - заме-
тил Вдовин.

Политик уверен, что закон пойдет на 
пользу не только жителям домов, страда-
ющим от воплей пьющих компаний, но и 
любителям алкоголя.

- Несколько лет назад ввели ограниче-
ние на курение табака. Закон очень жест-
кий был. Все говорили: «Мы пропадем. Мы 
не сможем в поездах курить, в самолетах, 
на вокзалах». Ну ничего. После принятия 
закона все улеглось, и употребление таба-
ка резко сократилось. Живы все, и нор-
мально все. И человека с сигаретой на ули-
це особо и не встретишь, хотя раньше бы-
ли повсеместно. А в случае с наливайками 

меры еще мягче.
Напомним, впервые тему работы распи-

вочных в апреле 2020 года поднял депутат 
Иван Дынкович. Он напомнил, что по за-
кону розничная продажа алкогольной про-
дукции при оказании услуг общественно-
го питания осуществляется только вну-
три помещений, имеющих зал обслужи-
вания посетителей, при условии вскрытия 
продавцом бутылки перед ее продажей. 
А пить данную продукцию можно только 
внутри данного объекта. При этом деятель-
ность пунктов общественного питания, ку-
да входят в том числе и пивные, в насто-
ящее время в регионе приостановлена, за 
исключением торговли «на вынос». «Исхо-
дя из указанных норм считаю, что пивнуш-
ки (предприятия общественного питания) 
работают с нарушением действующего за-
конодательства, т.к. не могут предложить 
место для употребления алкогольной про-
дукции», - писал Дынкович в своем обра-
щении в администрацию.

Источник: https://newsorel.
ru/fn_1476028.html 

Мераб ДОХНАДЗЕ



Начальник областного управления 
эконадзора и природопользования Ев-
гений Алехин стал фигурантом второго 
уголовного дела о превышении долж-
ностных полномочий. В обоих случа-
ях чиновнику инкриминируются не-
законные указания, которые он давал 
охотинспекторам. Проще говоря, ве-
лел не составлять административные 
протоколы в отношении нарушителей 
правил охоты. Мы не знаем, кого «спа-
сал» Алехин в первом случае (в первом 
уголовном деле фигурируют события, 
произошедшие в 2023 года), но, что ка-
сается второго уголовного дела, то вы-
числить действующих лиц оказалось 
несложно. Тем более что их имена дав-
ным-давно зафиксированы докумен-
тально. И в качестве главного персо-
нажа здесь выступает мэр Орла Юрий 
Парахин, который на момент событий 
являлся главой Орловского района.

«ТЕлЕфОННОЕ ПрАВО»
Итак, 3 апреля прокуратура Орлов-

ской области сообщила, что в ходе про-
верки соблюдения законодательства, 
регламентирующего правила охоты (ее 
проводила Орловская природоохранная 
межрайонная прокуратура), было уста-
новлено следующее. 

«В сентябре и ноябре 2019 г. к началь-
нику управления экологического надзо-
ра и природопользования департамента 
контрольной и надзорной деятельности 
Орловской области обратились его зна-
комые с просьбой о содействии в реше-
нии вопроса о непривлечении их к ад-
министративной ответственности за на-
рушение правил охоты.

Должностным лицом дано заведомо 
незаконное указание государственному 
охотничьему инспектору не составлять 
в отношении данных лиц протоколы об 
административных правонарушениях.

Прокуратура направила материалы 
проверки в следственный орган для ре-
шения вопроса об уголовном преследо-
вании. По результатам их рассмотрения 
СЧ СУ УМВД России по Орловской об-
ласти в отношении начальника управ-
ления экологического надзора и приро-
допользования возбуждено уголовное 
дело по ч. 1 ст. 286 УК РФ (превышение 
должностных полномочий)».

В скупом официальном пресс-релизе 
содержится информация о времени со-
бытий – это сентябрь и ноябрь 2019 го-
да. Именно в эти месяцы произошли 
два инцидента, о которых в свое время 
рассказал в заявлении на имя прокуро-
ра Орловской области Владислава Мал-
кина бывший инспектор Орелоблохо-
тучреждения Александр Сапрыкин. На 
свою беду 3 сентября 2019 года он вы-
полнял плановое рейдовое задание по 
государственному охотнадзору в охот-
ничьем хозяйстве ООО «Лес» в Верхов-
ском районе. 

На границе урочища Корсунь и тер-
ритории охотугодий ООО «Лес» ин-
спектор Сапрыкин остановил автомо-
биль «УАЗ-Патриот». В автомобиле на-
ходился тогдашний глава Орловского 
района Юрий Парахин. Александр Са-
прыкин попросил его предъявить доку-
менты. Парахин предъявил охотничий 
билет, а вот оружие и разрешение на не-
го предоставлять отказался. Затем, как 
указывал Александр Сапрыкин в обра-
щении к прокурору, «Парахин демон-
стративно закрылся (заблокировав две-
ри и окна) в автомобиле и начал кому-то 
названивать. Через несколько минут на 
мой личный телефон поступил звонок от 
начальника управления экологического 

надзора Алехина Е.Е., который мне ска-
зал, что документы и действия Парахи-
на на охоте не подлежат проверке, так 
как он является его близким другом».

Второй инцидент – в ноябре того же 
года, как две капли воды похож на пер-
вый. Правда, в тот раз инспекторы, од-
ним из которых опять же оказался Алек-
сандр Сапрыкин, остановили не Пара-
хина, а директора ООО «Лес» Ростисла-
ва Моногарова, с которым, как говорят 
злые языки, нынешнего мэра Орла свя-
зывают весьма добрые отношения – 
еще бы, один владеет охотугодьями, вто-
рой в них периодически охотится. 

Моногаров в тот день устраивал охо-
ту для приглашенных высокопостав-
ленных гостей, которых инспекторы, 
впрочем, не застали. А вот добыча их 
заинтересовала – и оказалось, что у 
охотников не все в порядке с докумен-
тами. Ну, а дальше Моногаров кому-то 
позвонил, после чего на телефон ин-
спектора Сапрыкина последовало один 
за другим уже два звонка – сначала от 
Алехина, а потом от руководителя  Оре-
лоблохотучреждения Цупа. Оба веле-
ли инспекторам уехать с места про-
ведения охоты, не составляя никаких 
протоколов. 

Разумеется, оба инцидента не оста-
лись без последствий. Правда, эти по-
следствия наступили не для всех. Пер-
вой жертвой стал сам инспектор Сапры-
кин. Второй – его отец. Спустя пять лет 
наконец-то возбудили уголовное дело в 
отношении Алехина. И только господин 
Парахин, как обычно, вышел сухим из 
воды. 

А между тем три года назад депутат 
Орловского облсовета Виталий Рыба-
ков обращался к прокурору Владиславу 
Малкину и просил проверить действия 
Парахина, который, по мнению депута-
та, превысил свои полномочия и исполь-
зовал свое служебное положение в лич-
ных целях.

«Очевидно, что такое пренебреже-
ние законом и попирание норм, ре-
гулирующих правила использования 
охотничьего оружия, является не толь-
ко безответственным, но со стороны 
чиновника еще и превышением своих 
полномочий, и использованием своего 
служебного положения с целью извле-
чения личной выгоды.

На мой взгляд, данный факт явно-
го использования служебного поло-
жения в личных целях требует неза-
медлительной проверки надзорным 
ведомством», - писал депутат проку-
рору. Из прокуратуры обращение Ры-
бакова направили для рассмотрения в 
СУ СК России по Орловской области 
– и там, конечно же, ничего противо-
правного в действиях Парахина, кото-
рый на тот момент был уже мэром Ор-
ла, не нашли. 

«Возможные факты превышения или 
злоупотребления Парахиным Ю.Н. сво-
их должностных полномочий при ука-
занных в обращении обстоятельствах 
не нашли своего подтверждения», - со-
общил Виталию Рыбакову руководитель 
отдела по расследованию особо важных 
дел подполковник Ермаков. Более того, 
Следственный комитет счел излишним 
проводить в отношении Парахина даже 
процессуальную проверку. То есть, как 
мы понимаем, ни инспектора Сапры-
кина, ни Евгения Алехина, ни других 
участников истории следователи тогда 
не опрашивали. Что ж, теперь в рамках 
уголовного дела есть шанс опросить – и 
выяснить, кому же все-таки звонил Па-
рахин, требовал ли урезонить инспекто-
ра Сапрыкина, и использовал ли в дан-
ном случае свое служебное положение 
в личных целях. Ведь вряд ли началь-
ник управления эконадзора Алехин стал 
бы звонить инспектору Сапрыкину по 
просьбе рядового охотника. И уж тем 
более после инцидента с рядовым охот-
ником инспектор Сапрыкин не лишил-
ся бы работы. 

СыНА уВОлИлИ, ОТцу угрОжАлИ
Вот что писал Александр Сапрыкин 

в обращении к прокурору Владиславу 
Малкину в 2021 году.

«Парахин, как человек амбициоз-
ный, не смог пережить этот случай, и 
через некоторое время мой руководи-
тель Цуп уведомил меня о том, что я бу-
ду уволен, что ему не нужны такие ин-
спекторы, которые не понимают, ко-
го можно останавливать и проверять 
документы, а кого нет…» И действи-
тельно, инспектор Сапрыкин из Оре-
лоблохотучреждения был уволен. По-
том, правда, восстановился через суд, 
но через некоторое время вынужден 
был уволиться по собственному жела-
нию: как это делается, хорошо извест-
но всем, кто хоть когда-то вступал в 
конфликт с работодателем. Ну а затем 
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ОхОта пУще невОли

Ю. Парахин, Е. Алехин, В. Ивановский
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произошла и вовсе дикая история, в ко-
торой только чудом не пострадал отец 
Александра Сапрыкина. 

Вместе со своим знакомым Сапры-
кин-старший, который проживает в 
Верховском районе и является членом 
Орловской областной общественной 
организации охотников и рыболовов, 
поехали февральским вечером 2020 года 
на границу Корсунского леса – с целью 
выявления незаконной охоты (у обоих 
имелись такие полномочия). Там они 
столкнулись с гражданином Т., который 
– вот же совпадение! – работал егерем 
в ООО «Лес», том самом, в охотугодьях 
которого любит охотиться гражданин 
Парахин. Егерь сидел в вагончике с ру-
жьем, а на ружье был установлен опти-
ческий прицел. Охотники попытались 
егеря устыдить, а тот в ответ начал па-
лить из ружья им под ноги. Поскольку 
оба были без оружия, то испугались не 
на шутку и, едва покинув место проис-
шествия, направились в полицию. Раз-
бирательство по делу длилось два года, 
в итоге суд признал гражданина Т. ви-
новным по статье «угроза убийством», 
но от наказания освободил – из-за ис-
течения срока давности привлечения к 
уголовной ответственности. 

При этом, как говорит Александр 
Сапрыкин, осужденный гражданин Т. 

до сих пор не лишен лицензии на ору-
жие и продолжает благополучно ездить 
на охоту в охотхозяйство ООО «Лес». 
Отец и сын Сапрыкины по этому поводу 
обращались к начальнику управления 
облэконадзора Алехину, просили при-
нять меры, но… надо ли говорить, что 
никаких мер Алехин не принял? Точно 
так же осталось без внимания, точнее, 
без каких-либо действий со стороны 
Алехина и еще одно обращение. Каса-
лось оно деятельности директора бюд-
жетного учреждения Орловской обла-
сти «Дирекция особо охраняемых при-
родных территорий». Если говорить 
проще, речь идет о зоовольерном ком-
плексе в Орловском полесье и его руко-
водителе гражданине Балабане.

Что творится на особо 
охраняемой территории?
В ноябре 2023 года в комментариях 

к прямому эфиру губернатора Клыч-
кова  ВКонтакте было размещено со-
общение от «Канал Охота 57», в кото-
ром говорилось следующее: «Андрей 
Евгеньевич, уведомляем Вас о вопи-
ющем случае жестокого обращения с 
животными в Дирекции ООПТ Орлов-
ской области… Как нам стало извест-
но, 5 ноября 2023 года по распоряже-
нию господина Балабана ветеринаром 
БУ ОО «Орловский ОВЦ» были усы-
плены пятнистые олени в количестве 
двух особей и отданы друзьям Балаба-
на, которые увезли их к себе в вольер, 
расположенный в Хотынецком райо-
не. Аналогичная ситуация происходи-
ла весной текущего года, когда из зо-
овольерного комплекса был вывезен 
олененок… Как нам известно, ника-
ких официальных разрешающих до-
кументов на вывоз и продажу живот-
ных ни от департамента надзорной и 
контрольной деятельности Орловской 
области, ни от управления ветерина-
рии Орловской области не было, на ка-
рантин животные помещены не были, 
справка о том, что животные здоровы, 
также отсутствует…»

Далее, как водится, последовали ком-
ментарии чиновников. И выяснилось, 
что по вопросу выдачи ветеринарных 
документов на оленей сотрудники Ди-
рекции ООПТ в Хотынецкий межрай-
онный центр ветеринарии не обраща-
лись. Областное управление ветерина-
рии сообщило, что направило данную 
информацию в Управление Россель-
хознадзора. А вот управление облэко-
надзора под руководством гражданина 
Алехина подтвердило, что да, мол, трех 
оленей действительно продали физиче-
скому лицу, товарно-сопроводительные 
документы оформлены, деньги в кассу 
поступили. 

Правда, оба ответа появились лишь 
через десять дней после прямого эфира, 

то есть 27 ноября. Примечательно, что 
деньги в кассу за трех оленей были 
внесены 20 ноября, а сам договор куп-
ли-продажи датирован 3 ноября. И чи-
новников тут же, что называется, «пой-
мали». Вот что написал в ответ на ком-
ментарий управления облэконадзора 
«Канал Охота»:

«Управление эконадзора и приро-
допользования, здравствуйте, почитав 
ваш ответ, приходим к выводу и пола-
гаем, что ваше управление возглавляет 
совершенно некомпетентный человек!

Разъясняем персонально для 
Алехина!

5 ноября 2023 года было вывезено 
два оленя, а в апреле текущего года  -  
один, что уже не соответствует догово-
ру. Работниками зоовольерного ком-
плекса даны подтверждающие пока-
зания сотрудникам полиции… Полага-
ем, что Алёхин умышленно пытается 
увести Балабана от ответственности и 
скрыть факт жестокого обращения с 
животными».

Действительно, проверки по факту 
продажи оленей проводили правоохра-
нительные органы, и выяснилось, что 
заявок на приобретение одного из жи-
вотных в бюджетное учреждение не по-
ступало. Однако начальник надзорного 
управления Алехин никаких наруше-
ний в действиях директора Балабана не 
увидел. Между тем по факту столь воль-
ного распоряжения имуществом Дирек-
ции ООПТ в Хотынецком отделе поли-
ции был зарегистрирован рапорт об об-
наружении признаков преступления, а 
материал проверки передан по подслед-
ственности в Урицкий межрайонный 
отдел СУ СК России по Орловской обла-
сти. Произошло это 19 января 2024 года, 
а 24 января по подозрению в превыше-
нии должностных полномочий был за-
держан Евгений Алехин, находящийся 
ныне под следствием уже по двум уго-
ловным делам. 

Помещенному вначале под домаш-
ний арест Алехину суд изменил ме-
ру пресечения на запрет определен-
ных действий. Надо ли говорить, что 
от должности его никто не отстранял? 
Продолжает руководить Дирекцией 
ООПТ и гражданин Балабан, и в зоово-
льерном комплексе в Полесье творятся 
дикие вещи. 

Так, в прошлом году из зоовольер-
ного комплекса вывезли четыре лесо-
воза спиленных здесь же сосен. При-
чем, как говорят наши источники, один 
из лесовозов уехал недалеко – до ле-
сопилки, которая принадлежит одно-
му из работников бюджетного учреж-
дения. Куда отправились остальные 
три – неизвестно. Те же источники ут-
верждают, что господин Алехин, кото-
рый как начальник управления облэко-
надзора должен был строго следить за 

сохранностью областного имущества, 
был в курсе, что в зоовольерном ком-
плексе пилят сосны, и будто бы даже 
лично показывал, какие деревья надо 
снести. Конечно, можно посчитать эти 
утверждения наветом злопыхателей, 
но ведь нет ничего проще, чем прове-
рить, как все было на самом деле – тем 
более, что спил деревьев должен быть 
как-то документально обоснован, и на 
документах (если они есть, конечно) 
должны стоять подписи членов комис-
сии, приговорившей сосны к уничто-
жению. Надеемся, что данная инфор-
мация заинтересует прокуратуру Ор-
ловской области и Орловскую приро-
доохранную прокуратуру. Надеемся 
также, что надзорные органы разбе-
рутся и с фактами гибели животных в 
зоовольерном комплексе.

В распоряжении «Орловской среды-
плюс» имеются жуткие снимки трупов 
осла и жеребенка краснокнижной ло-
шади Пржевальского, которых после 
гибели просто выбросили на помойку. 
По мнению наших источников, живот-
ные погибли из-за того, что их кормили 
гнилым сеном. 

Словом, если всерьез заняться про-
веркой деятельности руководства Ди-
рекции ООПТ и курировавшего это 
бюджетное учреждение областного 
управления экологического надзора и 
природопользования под руководством 
Евгения Алехина, то может открыться 
много интересных и, увы, неприятных 
фактов. Так что, не исключаем, рабо-
ты для правоохранителей в ведомстве 
гражданина Алехина будет много…
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Максим Сушков – об особом 
отношении орловского 
следствия к мэру Парахину

Экс-председатель террито-
риальной избирательной ко-
миссии Советского района го-
рода Орла Максим Сушков, ко-
торый добивается привлечения 
к ответственности мэра Пара-
хина за попытку фальсифика-
ции итогов выборов, обратил-
ся в прокуратуру, пожаловав-
шись на затягивание сроков 
процессуальной проверки, ко-
торую неприлично долго прово-
дят сотрудники Следственного 
управления Следственного ко-
митета по Орловской области. 
Об итогах визита в надзорное 
ведомство Максим Сушков рас-
сказал в комментарии нашему 
изданию.

«29 марта 2024 года мне уда-
лось побывать на личном прие-
ме у первого заместителя проку-
рора Орловской области Пахол-
кова Юрия Валентиновича. В хо-
де приема я выразил устойчивое 

мнение,  что 
руководство 
СУ СК по Ор-
ловской обла-
сти в лице Пе-
т р а  Ю д и н а , 
его замести-
теля  Альбер-
та Абрамяна и 
начальника от-
дела Констан-
тина Баранова 

умышленно за-
тягивает сроки 
расследования 

преступлений, в совершении ко-
торых подозревается Юрий Па-
рахин, а также сроки проверки 
по факту циничного покушения 
на честность выборов в 2021 го-
ду. Юрий Пахолков заверил ме-
ня, что надзорное ведомство Ор-
ловской области тщательней-
шим образом проверит факты 
нарушения допустимых сроков 
расследований. 

Ответ прокурора не заставил 
себя долго ждать, и вот в минув-
ший понедельник мной было по-
лучено письмо из прокуратуры 
Орловской области, из которо-
го следует, что факты наруше-
ния уголовно-процессуально-
го законодательства в СУ СК по 
Орловской области всё-таки вы-
явлены, и по ним (фактам) вы-
несено прокурорское представ-
ление. Данное событие в оче-
редной раз подтверждает устой-
чивое общественное мнение об 
«особом протекционном отно-
шении» орловского следствия к 
пока еще мэру города Орла Па-
рахину. Затянуть процесс до-
следственной проверки в отно-
шении мэра Парахина и довести 
дела до истечения сроков иско-
вой давности, судя по явному 
настрою прокуратуры, у СУ СК 
по Орловской области вряд ли 
получится», - сообщил Максим 
Сушков.

Максим
СУШКОВ

Аналитики сервиса по поис-
ку работы hh.ru выяснили, в ка-
ких регионах Центрального фе-
дерального округа работодатели 
предлагали самые высокие зара-
ботные платы в марте этого года. 

Средняя предлагаемая заработ-
ная плата по итогам марта в целом 
по России составила 64,1 тыс. ру-
блей, в ЦФО предложение выше – 
73,7 тыс. рублей. 

В Орловской области средняя 
предлагаемая в вакансиях заработ-
ная плата по итогам марта 2024 го-
да составила 48,9 тыс. рублей. Это 
на 24% ниже, чем в целом по стра-
не. Регион занимает 17-е (то есть, 
последнее) место в Центральном 
федеральном округе по уровню 
предлагаемых доходов. 

Самые высокие заработные пла-
ты в ЦФО в минувшем месяце го-
товы были платить работодатели 
из Москвы: в среднем, эта сумма 
составила 87,9 тыс. рублей, что на 
37% больше, чем зарплатные пред-
ложения по стране в целом за тот 
же период. На втором месте – 
Московская область с предлагае-
мой зарплатой в 70,4 тыс. рублей, 
на третьем – Калужская область, 
где среднее предложение состави-
ло 59,5 тыс. рублей. Отметим, что 
во всех регионах ЦФО, кроме Мо-
сквы и Московской области, пред-
лагаемые в вакансиях заработные 
платы ниже среднероссийских, со-
общает hh.ru.

Предлагаемая 
зарплата в 

Орловской области 
ниже средней по 

стране на 24% 
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